
 

 

 

 

 

     

１．「障がいの有無による社会的障壁の解消に向けた取り組みについて」 

（問）障がいの有無により分け隔てられることなく人格と個性を相互に

尊重できる共生社会の実現を目指す「障がいを理由とする差別の解消

推進に関する法律（障害者差別解消法）」が 2016 年に施行されているが、市の見解と対応状況は？ 

（宮澤市長）安曇野市障害基本計画と合わせて、法の趣旨に沿って周知や理解向上等に取り組んでいる。 

（問）安曇野市は、県内の他自治体と比べて障がい者が生活しづらいとの声が寄せられている。一因

として、安曇野市の集落の多くを形成する「田園環境区域」における、障がい者関連施設の開発許認

可に関して、｢土地利用ガイドライン｣での基準はどうか、見解を伺う。 

（西沢都市建設部長）トラブル回避のため、近隣住民の合意形成は必要、かつ重要との認識。なお有識

者からなる市の都市計画等に関する制度評価委員会において、福祉施設全般の課題につき、令和 3 年

度のガイドライン更新に向け、見直しを検討しているところである。 

（問）相談窓口を福祉部に一本化して市民の声を改善に生かしてはどうか。 

（野本福祉部長）福祉部が窓口で施設等の事業者へ情報提供したり、適宜、

担当部局と連携する等、丁寧に対応している認識である。 

（問）法は社会的障壁の解消を自治体に強く求めている。迅速な事務対応等

の改善を検討すべきでは。 

（都市建設部長）手続きの短縮等も、次回更新に向けて検討する。 

（市長）行政は条例や法令に沿って事務処理をする役割。具体的な課題や提言は直接きかせてほしい。 

→ 法の趣旨に則って共生社会の実現を目指し、ひとつずつ改善に取り組んでまいる所存です。 

２．「赤ちゃん先生の授業について」 

（問）全国的に展開されている赤ちゃん先生の授業とは、赤ちゃんとその母

親が先生となって、命の大切さに気付き、自己肯定感を高め、他人への思い

やりを育む内容である。赤ちゃん先生の母親にとっては、子育てを振り返っ

て子育ての価値を認識でき、友人もできて地域と繋がれる活動でもある。

市内でも学校の努力や企業の協力で実施されている。赤ちゃん先生の取り

組み状況について、市はどのように認識しているか。 

（西村教育部長）小中学校の実施校はこれまでに 6 校、本年度末までにさら

に 2 校予定と増加している。命の大切さに気付く、親への感謝の気持ちを持

つ、の 2 点において、高い教育的価値を持っているからだと考えている。7 月の校長会では、代表者から

授業の様子や教育効果についてお話しいただいた。 

（問）赤ちゃん先生の授業は県内外で導入する自治体が増えており、評価されてきている。安曇野市

でも、来年度以降に向け具体的に導入を検討してはどうか。 

（教育部長）命の大切さ、親への感謝等の教育活動は他にもあり、市で一斉導入することは考えていない。 

（問）子どもの教育において、命の大切さを伝えることは大きなテーマ。日本の自殺者数は年々減少

の一方で 20 歳未満の自殺者数は増加しており、若年層への対策が課題だ。安曇野市の実態をどうと

らえているか。またどう対策するのか。 

（高橋保健医療部長）市の自殺者の特徴は、働き盛りの男性が多いこと。また 20 歳未満の自殺死亡率は

男性・女性とも、全国や比べて高い状況である。そこで、本年 3 月に「安曇野市自殺対策計画」を策定し、

各部署、関係機関で対策を推進している。 

（教育部長）市の全中学生向けに、独りで悩みを抱えずSOS発信できるよう、授業等でも取り上げている。 

（橋渡教育長）学校・家庭・地域の中で、子どもが信頼関係を築いていける取り組みを推進したい。 

→ 命を大切にする優しい社会の実現が求められています。 

 

３．「キャンプ場の運営について」 

（問）市内に「須砂渡キャンプ場」「天平の森オートキャンプ場」「かじかの里

公園キャンプ場」があり、ＧＷや夏休みは宿泊者で賑わっている。整備に力

を入れてはどうか。キャンプ場の運営状況はどうか？ 

（高嶋農林部長）どの施設も大変好評価を頂いている。 

（鎌﨑商工観光部長）かじかの里は、利用者の半数は県外者。利用料金も

安く、増加傾向。 

（問）かじかの里公園で、かじか飼育やトイレ整備はどうか。利用料金見直しも検討してはどうか？ 

（商工観光部長）以前はかじか養殖していたが、飼育が困難で現在は飼育展示の予定はない。和式くみ

取り式のトイレは財政と相談して計画的に整備したい。料金体系や管理運営方法の見直し等、検討する。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

8/21（水）全員協議会 

8/26(月）～9/20(金)9 月議会定例会 

9/26（木)穂高神社例大祭宵祭 

9/27（金）穂高神社例大祭本祭 

9/28（土）保育園運動会 

9/29（日）穂高東中学校しゃくなげ祭 

※その他、小学校運動会、音楽会 

10/1（火）二分の一成人記念式 

10/2,7,10,16 広報特別委員会 

10/9,21 全員協議会 

10/8（火）穂高神社奥社祭 一般参加 

10/9（水）中信四市議員研修会（塩尻市） 

10/13（日）安曇野国際デー 

10/18（金）田舎のモーツァルト音楽祭 

10/20（日）穂高区スポーツフェスティバル 

     井口喜源治記念館 50 周年講演 

10/25（金）臨時会 

10/26（土）第 7回後援会茶話会 

10/31（木）パリテ・カフェ in 信州大学 

     パネリスト 

11/2（土）穂高文化祭開会式 

11/4(月祝）中学生議会 

11/9（土）新そばと食の感謝祭来賓参加 

 

 

 

11/20（水）全員協議会 

11/26(火）～12/20(金)12 月議会定例会 

12/15（日)穂高区防災訓練 

 2/ 1（土)パリテ・カフェ＠信州 in 山形村 

３ 

第１問「障害の有無による社会的障壁の解消に向けた取り組みにつ

いて」、第２問「赤ちゃん先生の授業について」、第３問「キャンプ

場の運営について」を取り上げました。 

9 月議会一般質問のご報告 

 

小林陽子 

議会一般質問 

QR コードから一般質問の

録画放送にリンクできます。 

活動報告（2019/8～11） 

活動予定（2019/11～20/2） 

 

赤ちゃん先生の授業風景 

２ 

かじかの里公園キャンプ場 


